

France Biotech se mobilise pour soutenir la compétitivité de la filière HealthTech française, résiliente mais fragile

L'étude annuelle sur la situation financière des entreprises HealthTech de France Biotech confirme la forte pression financière pesant sur la filière.

L'association répond avec deux initiatives : un Grenelle du financement et un plan d'accélération de l'innovation en santé.

Paris, le 24 septembre 2025 – France Biotech, l'association des entrepreneurs de l'innovation en santé, dévoile aujourd'hui ses priorités stratégiques 2025/2026. Au cœur de cette rentrée : la publication de son étude annuelle sur la situation financière des entreprises, l'organisation du Grenelle du financement prévu mi-octobre et le lancement d'un plan d'accélération de l'innovation en santé. Objectif : consolider la compétitivité de l'écosystème et accélérer l'accès des innovations aux patients.

Un écosystème sous tension mais toujours très actif

Les HealthTech françaises sont au cœur de l'innovation médicale et de la souveraineté sanitaire. Si elles traversent une période de tensions financières accrues, elles démontrent aussi une capacité remarquable de résilience. Plusieurs acteurs (comme Abivax ou DBV Technologies, Genfit, MaaT Pharma, Coave, EG427, Enterome, Tafalgie, Wandercraft, SafeHeal, Robeauté, Bioptimus, Seqone, Netri, etc...) ont récemment annoncé d'importantes levées de fonds ou des accords stratégiques majeurs, confirmant l'attractivité de l'écosystème français.

Cependant, selon l'étude France Biotech sur la situation financière des entreprises, réalisée auprès des acteurs de l'écosystème en juillet 2025, 89% des entreprises de HealthTech¹ interrogées se sentaient impactées par le contexte économique et politique, soit un taux similaire à juillet 2024. Les sociétés de santé numérique se sentent davantage impactées (93% en 2025 vs. 82% en 2024).

La situation de trésorerie se dégrade : 72 % des entreprises déclarent rencontrer des difficultés de trésorerie (versus 63% en 2024). Près d'un tiers disposent de trois mois ou moins de cash, une situation qui concerne 32 % des biotechs et qui s'aggrave pour les medtechs ; en effet 26% disposaient d'un horizon de trésorerie de 3 mois contre seulement 15 % en 2024. En moyenne, en juillet 2025 les entreprises disposaient de 6 à 12 mois de trésorerie (médiane de 6 mois).

Au total, 70 % des entreprises sont en recherche de financements ou prévoient de lever des fonds dans les six prochains mois, tandis que 79% rencontrent des difficultés pour se financer. Près de 8 sur 10 jugent que l'allongement des durées de recherche de fonds ralentit directement leurs projets de R&D et l'atteinte de jalons clés.

« Les HealthTech françaises sont au cœur de notre souveraineté sanitaire et représentent un formidable levier d'innovation et d'emplois. Mais leurs besoins de financement augmentent alors même que les délais s'allongent et que l'accès au capital se complique. Il est urgent de

¹ 172 sociétés de HealthTech ont répondu à l'enquête. La collecte des données s'est déroulée entre le 30 juin et le 22 août 2025 via un questionnaire en ligne. Parmi les 172 sociétés, 49 n'ont que partiellement complété l'enquête. L'échantillon analysé final était de 123 sociétés

consolider les dispositifs publics et privés de soutien et de créer de nouveaux outils adaptés»,
souligne **Frédéric Girard, président de France Biotech.**

Stabilité fiscale et réglementaire : une condition indispensable

L'État et l'Europe jouent un rôle essentiel dans le financement des HealthTechs dans le cadre notamment du plan innovation santé France 2030. Si la France bénéficie d'atouts scientifiques et industriels reconnus, son écosystème reste vulnérable. France Biotech agit pour défendre un cadre fiscal et réglementaire stable, lisible et attractif, condition indispensable pour transformer l'excellence en innovations accessibles aux patients.

- **87 % des entreprises utilisent le Crédit Impôt Recherche (CIR)**, qui représente jusqu'à 30 % de leurs dépenses d'exploitation. L'exclusion en 2025 des dépenses liées aux brevets du dispositif reste une décision incompréhensible, qui fragilise particulièrement les entreprises innovantes fabriquant en France.
- **78% des entreprises jugent vital ou important le statut de Jeune Entreprise Innovante (JEI)**. Celui-ci demeure un outil d'attractivité essentiel.

« *Nous devons préserver un cadre compétitif et prévisible, qui encourage la recherche, la production et l'emploi en France. La stabilité fiscale et réglementaire est une priorité pour permettre aux innovations d'arriver plus vite jusqu'aux patients* », poursuit **Frédéric Girard, président de France Biotech.**

Deux initiatives structurantes pour renforcer l'écosystème

Pour répondre aux défis identifiés et accompagner durablement la croissance des HealthTech, France Biotech annonce le lancement de deux initiatives : L'une vise à soutenir l'accélération de l'innovation et son impact pour les patients, l'autre à renforcer les leviers de financement indispensables à la pérennité de l'écosystème.

- **Un Grenelle du financement pour imaginer de nouveaux leviers d'investissements**

Conscient que le financement demeure la priorité numéro un de l'écosystème, France Biotech réunira mi-octobre un panel d'investisseurs, d'experts et de représentants publics lors d'un Grenelle du financement. L'objectif est de dresser un état des lieux complet des solutions de financement (equity, subventions, dettes, fiscalité) et proposer des axes d'amélioration concrets. Plusieurs pistes sont déjà identifiées :

- Orienter une part de l'épargne et de l'assurance-vie vers les HealthTech ;
- Créer de nouveaux produits d'épargne dédiés pour les particuliers et family offices ;
- Inciter les grands acteurs industriels de santé à investir dans les startups ;
- Élargir certains dispositifs existants, comme l'initiative Tibi, à l'échelle européenne.

Ce travail préparatoire s'appuie sur une revue de littérature, des entretiens d'experts et des comparaisons internationales, et sera approfondi collectivement pour proposer des solutions applicables à court, moyen et long terme.

- Un plan d'accélération de l'innovation en santé

France Biotech travaille sur un nouveau plan stratégique en innovation santé avec une ambition forte :

- Optimiser l'impact des découvertes issues de la recherche académique dans les entreprises françaises ;
- Renforcer l'ancrage national de la recherche clinique, préclinique et de la production industrielle ;
- Réduire les délais d'accès des innovations aux patients et limiter la dépendance aux technologies étrangères;
- Lever les freins systémiques persistants (financement, accès marché, cadre réglementaire, données, accès aux talents) ;
- Consolider une véritable industrie de la santé, capable de produire et de soigner en France.

Ce plan donnera lieu à un **livre blanc** assorti d'objectifs opérationnels mesurables (KPIs), destiné à nourrir les programmes des décideurs publics à l'horizon 2027.

Prochain rendez-vous France Biotech destiné à dynamiser l'accès à l'innovation pour les patients : CHU HealthTech Connexion Day - 8 et 9 décembre 2025, Bordeaux

Dans la continuité du partenariat avec la Conférence des Directeurs Généraux de CHU, France Biotech coorganisera à Bordeaux le prochain CHU HealthTech Connexion Day. Cet événement rassemblera CHU, start-ups et PME HealthTech, ainsi que les acteurs institutionnels et industriels, pour renforcer les synergies et accélérer le transfert d'innovations vers le système de soins.

Pour plus d'informations : <https://www.chu-healthtech-cday.com>

A propos de France Biotech

France Biotech, fondée en 1997, est une association indépendante qui fédère les entrepreneurs de l'innovation dans la santé et leurs partenaires experts. Animateur de l'écosystème de l'innovation en santé et interlocuteur privilégié des pouvoirs publics en France et en Europe, France Biotech contribue à relever les défis du secteur HealthTech (le financement des entreprises, la fiscalité de l'innovation, les enjeux réglementaires et d'accès au marché, etc...) et à proposer des solutions concrètes, en termes de compétitivité et d'attractivité, par l'intermédiaire de ses commissions et ses groupes de travail. Ceci afin d'aider les start-ups et les PME de cette filière à devenir des entreprises internationales performantes et capables de concevoir et développer rapidement de nouvelles innovations et les rendre accessibles *in fine* aux patients France Biotech est hébergée au sein de Parisanté Campus. <http://www.france-biotech.fr/>